

Consenso para actuar

Bonitas, inversionistas, economistas, empresarios y el representante de PR ante la Junta –reunidos en el Foro: Plan Fiscal 2017-2027 de la Cámara de Comercio de PR—concurrieron este martes en que para salir de la realidad económica en que nos encontramos, la responsabilidad primordial recaerá en la Empresa Privada. El rol protagónico que ésta ejerza en crecer la economía, a través de inversión en proyectos de alto impacto es una de las pocas alternativas que tenemos.

El segundo aspecto discutido fue ¿Cómo lograr acceso al mercado de capital? ¿Cuánto tiempo transcurrirá para que esto ocurra? El conceso es que esto será el resultado de la fórmula entre la reducción en deudas y las negociaciones. Proceso que está en sus comienzos y dependerá de la voluntad de las partes.

La austeridad ya comenzó y de un modo u otro nos tocará a todos. Para minimizar su impacto será necesario promover desarrollo económico, mejorar los controles presupuestarios y la transparencia financiera.

Como solución inmediata, será esencial fomentar las alianzas público privadas participativas (APPP), específicamente en nueva construcción e inversión de alto impacto, haciendo énfasis en el uso empresas locales como socios de negocio para que las inversiones tengan un mayor impacto.

Exhortamos al Gobierno, a continuar aprobando las reformas necesarias tanto de permisos, energéticas y contributivas, para completar el rompecabezas del ecosistema empresarial. Al mismo tiempo, unirnos y solicitar un estímulo económico como ocurre en cualquier jurisdicción que se incorpora una Junta de supervisión fiscal.